

- ▶ Nacionales
- ▶ Sucesos
- ▶ Opinión
- ▶ Deportes
- ▶ Internacionales
- ▶ Clasificados
- ▶ Espectáculos

[✉ Contáctenos](#) | [📄 Ediciones Previas](#) | [📢 Publicidad](#)**>NACIONALES**

Anuncio

--&gt; SELECCIONE UN ARTICULO DE NACIONALES ▾

- En los primeros 4 meses se han denunciado 490 casos:

**AUMENTA VIOLENCIA CONTRA LOS VIEJITOS****Gerardo Sáenz Valverde**  
[gsaenz@diarioextra.com](mailto:gsaenz@diarioextra.com)NOTICIAS DE  
ÚLTIMA HORA

\$ Tipo de Cambio

Venta:	523,03
Compra:	516,69

BÚSQUEDA

- ▶ Foro Nacional
- ▶ Encuesta
- ▶ Horóscopo
- ▶ Chat Nacional

VER PORTADA  
IMPRESA

Según el Consejo Nacional de la Persona Adulta Mayor (Conapam), y otras organizaciones afines, la violencia en sus diferentes manifestaciones se ha incrementado en el país contra los adultos mayores.

“El abuso y el maltrato hacia las personas adultas mayores es un grave problema social. No importa el nivel económico o educativo de quien lo ejerza o quien lo padezca. Los adultos mayores suelen ser víctimas de malos tratos y abusos por parte de sus familiares, vecinos, amigos cercanos y entidades públicas y privadas. Esta situación repercute en la salud, el reconocimiento y el respeto a sus derechos humanos”, reconoció la directora ejecutiva de Conapam, Lidieth Barrantes.

Destacó que la agresión en este estrato de la población se presenta principalmente en las mujeres en edades entre los 75 y los 85 años, y es ocasionada principalmente por el cuidador, los familiares y los amigos de la familia, sin dejar de lado a los representantes y funcionarios públicos y privados.

Barrantes aseguró que solo durante el año 2007 se recibieron 1 817 denuncias por abuso, distribuidas de la siguiente manera: abandono, negligencia, físico, psicológico, patrimonial, sexual, institucional, indigentes y otros.

Durante los primeros 4 meses del 2008, en Conapam se han reportado 490 denuncias, distribuidas de la siguiente manera: 71 casos por abandono/ negligencia, 69 casos por abuso psicológico, 52 casos por abuso patrimonial y 49 casos por abuso institucional.

Además, datos brindados por el Hospital Nacional Raúl Blanco Cervantes señalan que de enero a noviembre del 2007 se atendieron 666 casos por maltrato, de los cuales 386 corresponden a mujeres y 280 a hombres.

Barrantes aseguró que muchas de las denuncias se quedan en el anonimato, en razón de la culpa, ansiedad, confusión, vergüenza, temor a no ser escuchados y amenaza de ser reubicados en albergues u hogares de ancianos.

En tanto, la viceministra de Desarrollo Social, Ana Isabel García, dijo que un 68% de los adultos mayores son abandonados en los hospitales del país por parte de sus familiares.

**MARCHA EL SABADO**

Con motivo de la celebración el 15 de junio como el “Día Nacional contra el abuso, maltrato, marginación y negligencia hacia las personas adultas mayores”, este sábado 14 de junio, se realizará una marcha de la población adulta mayor, la cual saldrá a las 8:30 de la mañana del Parque Nacional hasta la antigua aduana.



Lidieth Barrantes, directora ejecutiva de Conapam.

Parte de la Sociedad Periodística Extra Limitada.

DIARIO EXTRA • LA PRENSA LIBRE • CANAL 42 • RADIO AMERICA